
108 學年學務長座談會問題集 

時間：108/10/22(二)下午 18:00-20:00 

地點：社創基地 

Q1. 宿網4G 不夠用？ 

A. 資服處回復如下：網路流量不夠若未來經費夠的話會慢慢增建，流量的部分資 服處在今年

暑假已經爭取到 500 萬的經費把網路升級了。將學生第一、第二、等學生宿舍內的網路設

備暨網路纜線全數換新，目前的男一宿、女一宿以及研究生宿舍網路是沒有問題的，未來

會繼續爭取經費，以維持宿舍的網路品質及穩定性。 

 

Q2. 請問研究生及境外生一定得住在舊宿舍的理由是什麼？ 

A. 新宿冷氣設計是儲冰式中央空調，因此無法改變原先設計，一旦開啟主機即全棟供冷，無

法分層分區使用，用電費用龐大，其他各項資源消耗成本亦相當高，若允許少數人住宿，

相對住宿費將高得不忍算計，故學校基於成本考量，新宿歷年來寒暑假皆封舍不開放住宿。

研究生住宿費(期程)含括寒暑假，而境外生寒暑假留宿需求高，故不宜安排至新宿住宿。 

 

Q3. 在寒、暑假，若是協助各處室的活動，需要住宿時是否能夠爭取免費住宿？ 

A. 各項經費編列都跟收取的住宿費多寡有關，寒暑假協助各處室的學生要免費住宿，即是由

宿舍補貼水電油費給這些學生，且一旦開放免費住宿，申請人數肯定暴增，所費不眥。 

各處室供如有公差需求，請自行編列預算支付學生住宿。 

 

Q4. 學餐愈來愈爛且不衛生 又難吃。 

A. 依規定攤商需上傳食材來源登錄至教育部校園食材平臺，提供透明化的學校餐飲資訊。為

確保衛生品質穩定性，衛保組與宿服組將再增加稽查頻率。 

 

Q5. 請問讓宿舍電梯面板顯示上下訊息及改善等待速度需要多少經費? 

A. 電梯型號是配置固定面板，若要修改面板顯示訊息，需修改電梯整體參數，並更換新面板。

更換一塊面板費用約1萬5千元，男一舍3台電梯共9層樓、女一舍2台電梯共9層樓、男二舍

2台電梯共10層樓、女二舍3台電梯共10層樓，預計面板更換費用約72萬（不含修改參數...

等其他費用）。 

改善速度的問題請教過廠商後，廠商表示電梯速度不能變更，安裝時是以緩衝距離為安全

考量設定的速度。 

 

Q6. 對於宿舍電梯速度過慢，處室曾以電梯的速度就是這樣做為回應，請問是哪個處事回覆的? 如

此消極看待影響大量住宿生的問題，等同強迫別人浪費時間等電梯，是否願意將自己處室電

梯也降速? 

A. 目前宿舍電梯速度已改善為正常狀態，且有請廠商定期維護及保養。  



 

Q7. 宿服組表示即便女二宿樓梯間燈源不足，都要自己用手電筒才比較安全，學校照明仍符合規

定，是否代表只要合乎法律，將無視學生安危？ 

A. 宿服組會請總務處去檢查，所有指示燈、照明燈都是符合校內照明度的標準，會依現況調

整增設燈源，將燈管更換為低瓦數高流明的LED燈管，增加亮度且較省電。若原本燈管就

是LED，則確認是否為白光LED，若已有白光，則增加燈座。 

 

Q8. 請問宿舍冷氣單子上寫的金額是否為5.5/時確實收8.7/時? 

(1) 為何舊宿分離式冷氣具變頻功能有省電效益，新宿冷氣並無變頻功能？ 

(2) 是否當初採買新宿冷氣未考慮周全，才將費用成本加到學生身上？ 

(3) 請揭露採購過程，或經法律程序強制要求提供。 

A. 將協請總務處實施讀卡機校正，以維收費標準 1. 98 年啟用後，費率為二段式計價，尖峰 

5.0 元/時；離峰 2.4 元/時 2. 101 年油電雙漲，費率調整為尖峰 5.6 元/時；離峰 2.7 元

/時 3. 105 年第三宿舍更新卡機，配合台電三段式費率，新式卡機亦調整為三段式計 價，

並有夏月(6-9 月)/非夏月(10-4 月)之分 夏月費率為－尖峰 8.7 元/時；周一~週五半尖峰 

5.7 元/時；週六半尖峰 3.9 元/時； 離峰 2.7 元/時 非夏月費率為－半尖峰 5.5 元/時；

離峰 2.7 元/時 1061 學務長座談會會議紀錄 2017.10 3 每年自舊宿搬至新宿學生均有

反應新宿冷氣很貴之問題: Ø  因新宿寢室空調冷房能力為 2 噸，相較舊宿 1.5 噸冷氣較

耗能， Ø  舊宿分離式冷氣具變頻功能有省電效益，新宿冷氣並無變頻功能因此又擴大 差

異 新宿寢室冷氣冷房能力為 2 噸，依夏月尖峰電價 4.76 元/度，新宿費率應為 9.5 元/

時，考量中央空調循環泵組可節省用電效益，目前設定之 8.7 元/時費率已屬合理。 

Q9. 學餐公益廠商可否列入個案減免數萬元合約費用？ 

A. 目前學餐無公益屬性廠商，故無法列入個案減免數萬元專案。 

 

Q10. 學校將採取哪些作為改善學餐口味不合學生的情況？ 

A. 請廠家以問卷填寫內容調整口味，以符合學生需求。且未來有異國美食進駐〈美二餐廳〉，

學生會有較多選擇。 

 

Q11. 去年有人提出學校的八方雲集，比他校校內(中央)的八方雲集貴，學校回答已向八方雲集反

映多次希望能夠把價格降低，但八方雲集都沒有動作。為何學校合約沒有預防此類事情，事

後也沒有積極負責解決？誰是負責人？ 

A. 八方雲集價格是連鎖公定價格，與外面價格相同，是合理的。 


